

ACTA DE LA PRIMERA REUNIÓN COLEGIADA DE PROFESORES QUE DESARROLLAN ACTIVIDADES ACADÉMICAS EN LA LICENCIATURA EN CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN, CORRESPONDIENTE AL SEMESTRE 2016-B.

En la Ciudad de Durango, Dgo., siendo las dieciséis horas con veinte minutos (16:20) del día veinticuatro (24) de agosto del dos mil dieciséis (2016), en el Aula B-7-9 del Edificio "B" de la Universidad Pedagógica de Durango, se realizó la tercera reunión colegiada de la LICENCIATURA EN CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN de esta Institución, con la asistencia del Mtro. Jesús Flores García, coordinador de Docencia, Mtro. Juan Saucedo Bardan, Coordinador de Licenciatura en Ciencias de la Educación, Mtra. Alicia Gómez Beltrán, Mtra. Ruth Villanueva García, Mtra. Eva Manqueros Vargas, Mtro. Juan Nájera Vizarraga, Mtro. Omar David Almaraz Rodríguez, Mtro. Fernando Alvarado González, Mtro. Humberto Antonio López, Mtro. Martin Barragán Valencia, Mtro. Netzahualcóyotl Bocanegra Vergara, Mtro. Juan Manuel Coronado Manqueros, Mtra. María del Rosario García Guerrero, Mtra. Isis Maris González Cazares, Mtra. Luis Enrique González Cisneros, Mtra. Eunice Guereca Meza, Mtra. Elida Lerma Reyes, Mtro. Homero López Moreno, Mtro. Manuel de Jesús Mejía Carrillo, Mtro. Juan Antonio Mercado Piedra, Mtro. Miguel Ángel Navarrete Flores, Mtra. Lizbeth del Rosario Olvera Duarte, Mtro. José Ángel Quiñonez Rutiaga, Mtro. José Juan Romero Verdín, Mtro. Manuel de Jesús Alejandro Sarellano Pineda, Mtro. Remigio Soto Fernández, Mtro. Jesús Guillermo Vázquez Araujo y Mtra. Ruth Villanueva García.

Se hace la instalación de la sesión, la cual se desarrolló conforme al siguiente orden del día:

1. Registro de asistencia.
2. Bienvenida
3. Programación
4. Departamento de psicopedagogía.
5. Departamento medico// terapia de la comunicación
6. Semana de la LCE

Se pasó lista de asistencia a maestros convocados a reunión para que registraran su asistencia, de los 40 convocados asistieron 26 y coordinador de la Licenciatura en Ciencias de la Educación.

El Mtro. Juan Saucedo, da la bienvenida a todos los presentes, agradece la incorporación de los nuevos maestros que pertenecían a otros programas y de igual manera agradece a los que continúan con esta licenciatura.

Comenta que la idea de la reunión es socializar ciertos puntos a su vez llegar a algunos acuerdos.

También comenta que en semanas pasadas se les entregó el formato de planeación y la idea de mirarlo en esta reunión es para que no tengan ningún problema al momento de entregarlo, se les da una explicación de lo que va en cada uno de los puntos solicitados en dicha planeación.

Se solicita la intervención de la Dra. Lolita para que culmine con la explicación del llenado de la planeación.

Explicado este punto se llega al acuerdo de entregar las planeaciones en dos semanas, (08 de septiembre).

El Mtro. Juanito, comenta que está los martes de 10:00 a 11:30 horas, para resolver cualquier contratiempo.

La Dra. Lolita, pregunta que si alguien tiene dudas con respecto al nuevo formato de la planeación de esta licenciatura, sobre el encuadre, con respecto a este tema de encuadre comenta que es la presentación de la materia, cómo la vas a trabajar, inclusive qué criterios de evaluación, que es lo que vas a proponer en la materia.

Mtra. Rosario, comenta que no todas las materias traen competencias específicas

Mtro. Juanito, comenta que entonces tendrá que agregarle que es lo que pretende lograr con base a su materia.

Mtra. Rosario, comenta que en el programa que ella tiene sólo aparece la competencia y competencias genéricas y de ahí los aprendizajes esperados, pero no competencias específicas.

Dra. Lolita comenta que al inicio ahí aparecen

Mtro. Juanito, les informa que cuentan por las tardes con el Lic. Aarón del departamento de psicopedagogía, en un horario de 15:00 a 20:00 horas.

Dra. Lolita, comenta que se incorporara el Lic. Aarón en su nuevo horario a partir del 01 de septiembre.

Mtro. Juanito, también comenta que para este semestre cuentan con la oferta del departamento médico.

Dra. Lolita, comenta que en el departamento psicopedagógico, está como responsable es la Lic. Claudia Arce, y tiene ya más de un año, este departamento ya cada vez está más completo, ya habrá un psicólogo especialmente para en la tarde y viene un estudiante que hará su servicio social, viene de la facultad de psicología, pero ya estará permanente todos los días por la tarde en un horario de 15:00 a 20:00 horas.

También comenta que ya cuentan con la asistencia de un médico, está realizando su servicio social pero él ya termino todo, de hecho ya puede recetar, comenta que el día 25 de septiembre le entregará el doctor un programación de que días puede ir por las tardes, comenta que el día Lunes 26 de septiembre entregarán el mobiliario con el cual empezaran a equipar el consultorio.

También comenta que estará apoyando un terapeuta de comunicación humana, porque sí se tiene algunos alumnos que si tiene dificultades para su aprendizaje y ya podrán contar con ese apoyo, por el momento sólo se está trabajando con los alumnos de la modalidad escolarizada, pero el medico sí es para todos, alumnos, maestros y administrativos, él es médico general no cuenta con ninguna especialidad, contará con un botiquín que estará bien surtido, él se encargará de canalizar de ser necesario a los alumnos que presenten algún problema de salud a la instancia que corresponda.

Mtro. Juanito, solicitará tanto al departamento psicopedagógico como el médico, que nos participen del control que llevan ellos, de las citas y de casos atendidos, para así evitar el ausentismo.

Mtra. Ruth, comenta que sí se respetaran las citas consecutivas.

Mtro. Juanito, comenta que si es sugerencia del especialista se respetará de acuerdo a las sesiones recomendadas.

Mtro. Juanito, comenta que con respecto a la asistencia se ha buscado ser exigentes en la licenciatura en cuanto a las asistencias, el reglamento es claro y exige que para acreditar de curso se debe contar con el 80% de asistencia, el margen de 20% de faltas es mucho, se ha procurado que alumno que falte presente su justificante médico, se respeta la autonomía que como maestro tiene para negociar, pero sí tratar que el evitar el ausentismo.

Mtra. Ruth, comenta que si la tolerancia será de 15 minutos, a lo que el maestro Juanito responde que sí.

Mtro. Sarellano, pregunta que si alguien que estudia en la escuela de Trabajo Social puede realizar su servicio social en el departamento de psicopedagogía, con el fin de investigar por qué las faltas.

Dra. Lolita, comenta que ya se hizo la solicitud, que de hecho la Secretaria Académica de Trabajo Social es estudiante de la Universidad, pero no se ha recibido respuesta.

También comenta que Mtro. Juanito ya contará con una oficina, se tratara de adaptar donde está la venta de libros, porque sí se necesita un lugar de donde el cómo coordinador de esta licenciatura pueda atender, ya que la población ya es muy amplia y es el único programa que no cuenta con oficina ni con secretaria para ofrecer un servicio a los alumnos y por la tarde, en el lapso de 15 días ya se va organizar para que se atienda a la población de esta licenciatura, se le entregará sello a esta coordinación para que él pueda realizar todo el trámite que se requiera.

Mtro. Romero, comenta que él podría prestar el espacio por las tardes, ya que está solo por las tardes, ya que ese espacio es más apropiado que la librería.

También comenta que se olvidan de las actividades deportivas culturales, no se pueden dar el cine club porque no hay horarios para nada extracurricular, ya que la educación no sólo es lo académico sino también la música, los deportes etc. Por ejemplo cada mes se podría programar ciertos grupos que no tengan clases y él puede proponer y programar actividades.

Mtra. Eva, comenta que para que se decidieran abrir una oficina por las tardes de la licenciatura, metieron oficios solicitando la coordinación por la tarde, se pretende que estén todos los apoyos también por la tarde, que quizás él debería empezar haciendo la solicitud en forma a dirección.

Mtro. Juanito, comenta que en reuniones pasadas se había tocado este tema de fomentar las actividades deportivas entre otras, con los alumnos de la mañana no hay tanto problema no hay limitantes, pero con los de la tarde existen los problemas de horario, comenta que el grueso de esta licenciatura trabaja y llega

rayando a la clase de las 16:00 horas y 10 minutos para las 20:00 horas pasa el último camión, también les expuso que la mayoría de la población tiene problemas económicos son muy pocos los que cuentan con coche y esto ocasiona que todo el alumnado de hecho salga antes de la 20:00 horas por el problema del transporte., entonces cómo se puede ajustar esto, pero sí se ha contemplado este punto y tanto es así que ya se tiene contemplado en el calendario la semana de la LCE está la propuesta que sea del 22 al 25 de noviembre si no hay ningún contratiempo.

Mtra. Lolita, les comenta que el calendario ya está en la página de la universidad por si alguien quiere descargarlo y si lo quieren impreso, pueden pasar al departamento de Difusión a que les den uno.

Mtro. Juanito, solicita apoyo para el control de los alumnos.

Mtro. Remigio, propone que por qué no se programan estas actividades cada día que toquen las reuniones colegiadas, ya sean actividades de convivencia, de canto, teatrales o hasta competencias de platillos preparados, así no se perdería el día y se aprovecharía para una día cultural por semana, pero que sea algo bien organizado y no que sea una feria.

Mtro. José Juan, comenta que uno de los grandes problemas es el uso del celular cuando se les invita a una obra de teatro o alguna actividad.

Dra. Lolita, comenta que en la LCE no se ha visto ese problema, que la diferencia de las otras licenciaturas a esta la diferencia es abismal.

Mtra. Eva, comenta que el departamento de difusión es el que debe de programar estas actividades.

Mtro. Romero, comenta que en el propedéutico se les debe de decir que ellos viene a una Universidad de tiempo completo, para los que vengan en la mañana puedan venir en la tarde hacer deporte y viceversa.

Mtro. Guillermo, tenemos que ser favorecedores, los docentes no solo son académicos, tiene otras habilidades otras competencias, si se hace cada mes un día donde fomenten sus habilidades, le parece muy buena idea lo de la semana de la LCE porque esto sería reforzar cada mes cada bimestre, y culminar con la semana de la LCE, es muy importante empezar a favorecer los espacios, él ha mirado unos programas que ha producido el departamento de difusión, pero no todos lo conocen, incluso él en ocasiones le pedía a Oscar que le abriera la página para poder escuchar el programa de la UPD, porque viene cosas muy buenas.

También comenta que él estaba contando que tenía 38 semanas para sus clases de matemáticas, pero se puso a reflexionar donde entran los exámenes o actividades recreativas, la licenciatura es muy humanista entonces sí se puede innovar y proponerse que sea por lo menos un viernes, hacer algo para empezar.

Dra. Lolita, comenta que precisamente por sugerencia de las reuniones colegiadas que se han llevado acabo, hacen la sugerencia que de las reuniones no solo fueran los viernes ya que estas solo perjudican a los grupos de los viernes, y es presamente que por eso, y, si revisan el nuevo calendario ya las reuniones serán en diferentes días de la semana, propone que ese día que se reúnan a las reuniones colegiadas, no se les diera como día libre a los estudiantes, si no, que los estudiantes asistan ese día al mes a actividades planeadas, ya sea cine debate, deportes, obra de teatro, etc.

Le comenta al profe. José Juan para que él vaya viendo más o menos que propondría realizar por mes, y así poder realizar sus actividades culturales, no habrá días libres para alumnos porque se tomará lista, serán actividades para todos, claro en diferentes horarios y claro con listas de asistencia.

Les pregunta qué les parece esa idea tomarlos para adentrarlos y así hasta que vayan teniendo una identidad universitaria.

Mtro. Guillermo, comenta que la primera reunión está programada para el 27 de septiembre, que a él le parece muy bien y que además están en muy buen tiempo.

Dra. Lilita, comenta que antes de cada reunión se les informará qué eventos habrá y planear los horarios.

Mtro. Juanito, comenta que aunado a la necesidad deportiva, también habían contemplado en la reunión anterior, tratar de fomentar la identidad de la UPD, más allá de las licenciaturas, el primer paso sería conocernos, por lo que comento anteriormente todos llegan rayando a las 4:00 y no hay un espacio de recreo, por lo tanto resulta imposible que entre el mismo grupo se pueda compartir, incluso en términos de espacio no contamos con inmueble que se preste, cafetería, las bancas de los pasillos son insuficientes, muchos desconocen a la fecha que en la parte de atrás hay una cancha que hizo el Mtro. Marco, lo que se busca es propiciar para que se formen esa identidad.

Mtro. Navarrete, comenta que está de acuerdo en la necesidad que existe de implementar actividades culturales, académicas, artísticas, y que sea una vez al mes le parece perfecto, pero también comenta que a los alumnos que se tiene se les está tratando como niños y no debe de ser así porque ya son adultos y tal cual se les debe de dar el trato, un alumno adulto.

También comenta que no está de acuerdo en la parte de que sean actividades dirigidas, no a todos les gusta lo mismo, los estamos viendo como niños de primaria y nosotros les vamos a dirigir sus actividades, y no se debe de ser así, que más bien se le debe de dejar a decisión del alumno a qué actividad le interesa, todas las actividades que se les dé al alumno son refuerzos los cuales contribuirán a la formación del alumno, es por eso que él insiste que cada alumno decida a qué actividad le interesa participar, también comenta que no necesariamente tiene que ser el día de las reuniones que puede ser cualquier día de la semana sólo que

avisen con tiempo y si algún alumno está interesado puede asistir pues que asista, pero como el maestro ya está avisado de la actividad ya no asentará la falta.

Dra. Lolita, comenta que esto se tomará en cuenta para el proceso de planeación.

Mtro. José Juan, comenta que debe de haber un proceso de sensibilización, se abrirán las actividades y serán dirigidas, y el que quiera vaya, pero él sí les va a decir que, a mediano o largo plazo se van a dar estas actividades, pero por lo pronto insiste serán personalizadas.

Mtra. Eva, comenta que en esta ocasión las condiciones son diferentes, y ella es de la idea que primero actividades dirigidas para que se vayan dando a conocer este tipo de actividades culturales, ya posteriormente se miraría otro tipo de dinámica, porque en todo el tiempo que tiene no se ha dado este tipo de actividades, pero insiste que mínimo para darlas a conocer sí tiene que ser dirigidas.

Mtra. Ruth, se habla de que se está creando un carácter a los alumnos, y recordando un poco lo que comenta el Mtro. Navarrete, cree que a los muchachos se les da ese abanico de esas diferentes habilidades, o gustos artísticos que muchos tiene y desconocen, hay muchos que destacan en lo deportivo, ajedrez etc. Cree que es buena idea lo que se propone, que los muchachos aprovechen ese día para enriquecerse culturalmente.

Mtra. Alicia, comenta que está de acuerdo con el Mtro. Navarrete en no tratar a los alumnos como niños, pero sí traen pobreza cultural y es grave, así que a ella le parece bien que las actividades para iniciar sea dirigido pero de cierta forma buscar una estrategia para tomar en cuenta lo que a ellos les interesa.

Mtra. Isis, recordó que la hija de la Mtra. Ana María Morelos, es alumna de la UPD, pudieran aprovechar en esa semana y tener algún vínculo con la maestra y

se programara un espectáculo para la UPD y todos conocieran de los que se trata el espectáculo, ya que el acercamiento al arte primero es, ver, percibir, y sobre todo sensibilizar, entonces pudieran buscar a la Mtra. Ana María, y que si se puede dar que fuera para el día 27 de septiembre, ella se lleva esa tarea de tener el acercamiento con la Mtra. Ana María.

Mtro. Navarrete, insiste en el problema del transporte, comenta que sería bueno solicitar ante la instancia correspondiente que se ampliara el horario del camión, tomando en cuenta las necesidades de los alumnos y algunos maestros, se comprende que ya no es gestión académica sino directiva.

Dra. Lolita, comenta que si se solicitó y se amplió hasta las 20:30 horas.

Mtro. Navarrete, comenta que cree conveniente se haga la solicitud hasta las 21:00 horas, y hasta solicitar una ciclo pista.

Mtro. Juanito, comenta si ellos como compañeros colegiados, con suerte son muchos y quizás esto problematizaría a llegar un acuerdo, propone si los presentes se lo permiten allegarse con alguno de los compañeros para organizar la semana de la LCE.

Dra. Lolita, si sería importante puntualizar que lo que se busca es tener una semana en LCE, ir encontrando una identidad y un conocimiento de lo que es un Licenciado en Ciencia de la Educación que es algo nuevo aquí en Durango, esta semana por eso es, planear todo, tener una lluvia de ideas, el de concretar, abra de cultura, de deporte peor también habrá conferencias, talleres, porque será una semana completa, donde se organice de tal manera, de que puedan tener talleres de diferentes temáticas, que sean para su formación pero también viene el aspecto cultural, aspecto deportivo la idea es cubrir todo, más bien entre todos lo organizarían, y con las personas con las que se acerque Juanito serían los encargados de definir todo.

También propone llevarse de tarea cada uno de los presentes, por ejemplo que se den conferencias magisterial es o de apertura serian buenos para ellos, talleres serian viables para la formación de ellos, qué eventos culturales, pero esto ya sería entre todos.

Mtro. José Juan, comenta que cuando ya se tenga todas las propuestas sería armar el programa, así entre todos harían el programa.

Mtro. Juanito, les comenta que hablando de identidad y para los maestros que se integran al programa de LCE, como mero dato les informa que tiene esta licenciatura 15 grupos en Durango, se acaban de abrir 3 sedes en regiones indígenas, que son, Charcos, Huazamota y Guajolota, cada uno con 2 grupos de 30, también se tiene la licenciatura en Santiago Papasquero, y haciendo una sumatoria tenemos cerca de 690 alumnos, en estos momentos los alumnos de esta Licenciatura es el grueso de la UPD.

Mtra. Ma. Del Rosario pregunta cuál es la modalidad de trabajo de los lugares indígenas y Santiago.

Mtro. Juanito, comenta que se trabaja la modalidad Semiescolarizado, viernes y sábados, en septiembre 02, se dará inicio los curso en comunidades indígenas e irán a dar la bienvenida.

Mtro. Guillermo, él se propone para ser parte de los que organicen la semana de la LCE.

También se propones el Mtro. Remigio y la Mtra. Isis.

Mtra. Isis, comenta que ella puede conseguir el ajedrez y espectáculo.

Dra. Lolita, propone que en la reunión colegiada del mes de septiembre traer ya propuestas, que conferencias e inclusive sugiere que ya hasta nombres de la conferencia y quien la impartirá, porque si va ser alguien de fuera ir mirando la manera de traerlo, si es de aquí de la Cd. o inclusive de la Universidad, esto con el fin de enriquecerlo.

Mtro. Juan Saucedo, les comenta que se agradece la aceleridad de las propuestas, porque por ejemplo si alguien quiere proponer en el área deportiva, apelando a la realidad no se cuenta con espacio, y organizar un torneo deportivo necesitan tiempo para conseguir el lugar, por ejemplo el CONADE se harían las gestiones correspondientes.

Mtro. Navarrete, propone que en la UTD se podrían solicitar las canchas para los eventos deportivos y hasta invitarlos a que participen.

Dra. Lolita le pregunta a Mtro. Juan Saucedo que entonces cómo quedaría esto de la programación.

Mtro. Juan Saucedo, le comenta que se reunirá con varios compañeros para darle forma al programa, claro, con puerta abierta para los que quieran sugerir.

Dra. Lolita, insiste que un comité que organiza es eso un comité que organiza las ideas que todos juntos puedan dar, por eso se requiere de la lluvias de ideas para que esto se pueda desarrollar, comenta que si darían por escrito la propuesta que cada uno tiene.

Mtro. Juan Saucedo, Comenta que el comité decidirá cuál sería el programa ya con todas las ideas que entreguen.

Mtra. Ruth, preguntan tiempos para entregar propuestas.

Mtro. Juan Saucedo, comenta que le parece bien dos semanas, para ir organizando, haciendo trámites para espacios, etc.

También les comenta que el inicio de clases es el día 25 de agosto, y les da la bienvenida a este nuevo ciclo, las expectativas de los alumnos son demasiadas.

Propuestas.

1. Las actividades de un día al mes por el momento serán actividades dirigidas, esto con el fin de darlas a conocer.
2. Hacer solicitud ante las instancias correspondientes para que amplíen el horario del camión que sea hasta las 21 horas, tomando en cuenta las necesidades de alumnos y maestros, así como la construcción de una ciclo pista.
3. Mtros. Guillermo, Isis y Remigio se proponen como integrantes del comité.
4. Se propone solicitar las canchas a la UTD e inclusive invitarlos a estos eventos.

ACUERDOS.

1. Se le entregara a la coordinación de Licenciatura en Ciencias de la Educación un sello.
2. La entrega de las planeaciones de la Licenciatura en Ciencias de la Educación será para el día 08 de septiembre, de la primera unidad.
3. Mtro. Juan Saucedo, estará en coordinación de LCE los martes de cada semana en un horario de 10:00 a 11:30.
4. A más tardar en 15 días a partir de la fecha se acondicionará oficina para la LCE, el horario de atención será de 12:00 a 19:00 horas de lunes a viernes.
5. Mtro. Juan Saucedo, solicitará tanto al departamento de psicopedagogía como al médico, el control de atención a los alumnos.
6. Mtra. Isis, hablara con la Mtra. Ana María para solicitar su apoyo, y conseguirá ajedrez.

7. Mtro. Juan Saucedo, integrará un comité para la organización de los días de reuniones colegiadas para que los alumnos no tengan día libre, sino que sea día de enriquecimiento cultural, así como para ir planeando lo de la semana de la LCE.
8. Todos se llevan tarea, realizar propuestas de las actividades que se les darán a conocer a los alumnos en el día de las Reuniones Colegiadas, y programar la semana de la LCE, entregarlas por escrito al Mtro. Juan Saucedo, a más tardar en dos semanas.
9. El día 27 de septiembre no se tomará como día libre para los alumnos, se dará inicio a las actividades.

Se da por terminada la reunión siendo las diecisiete horas con diez minutos (17:10) del mismo día.

Firmando al calce los asistentes.

A T E N T A M E N T E

Mtro. Jesús Flores García
Coordinador de Docencia.

Mtro. Juan Saucedo Bardan

Mtro. Juan Nájera Vizarraga

Mtra. Alicia Gómez Beltrán

Mtro. Omar David Almaraz
Rodríguez

Mtra. Ruth Villanueva García

Mtro. Fernando Alvarado González

Mtra. Eva Manqueros Vargas

Mtro. Humberto Antonio López

Mtro. Martin Barragán Valencia

Mtro. José Ángel Quiñonez Rutiaga

Mtro. Netzahualcóyotl Bocanegra Vergara.

Mtro. José Juan Romero Verdín

Mtro. Juan Manuel Coronado Manqueros.

Mtro. Manuel de Jesús Alejandro Sarellano Pineda,

Mtra. María del Rosario García Guerrero

Mtro. Remigio Soto Fernández

Mtra. Isis Maris González Cazares

Mtro. Jesús Guillermo Vázquez Araujo

Mtro. Luis Enrique González Cisneros

Mtra. Ruth Villanueva García.

Mtra. Eunice Guereca Meza

Mtra. Elida Lerma Reyes

Mtro. Homero López Moreno

Mtro. Manuel de Jesús Mejía Carrillo

Mtro. Juan Antonio Mercado Piedra

Mtro. Miguel Ángel Navarrete Flores

Mtra. Lizbeth del Rosario Olvera Duarte.